

4 Économie

Programme de sélection et d'amélioration variétale du riz

Nkoghe-Bekale sur le site d'expérimentation de Bizango-Bi-Bere

E. N. A.

(Sce. Presse Primature)

Ce programme vise à développer des variétés améliorées de riz répondant aux attentes des Gabonais. Tout comme, il poursuit la réduction de l'importation de cette semence estimée à près de 70 000 tonnes et pour laquelle notre pays dépense près de 8 milliards de FCFA/an

LE Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale a effectué, samedi dernier, une visite de terrain sur le site d'expérimentation du programme de sélection et d'amélioration variétale du riz situé à Bizango-bi-bere, dans le 3e arrondissement de la commune de Ntoun.

Accompagné d'une délégation essentiellement composée des ministres d'Etat à l'Environnement, Guy Bertrand Mapangou, et à la Recherche scientifique, Jean de Dieu Moukagni Iwangou, du ministre de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou, du gouverneur de l'Estuaire, Rigobert Ikambouyat-Ndeka, et du



Le Premier ministre sur le terrain du programme

Coordonnateur résident du Programme des nations unies pour le développement (PNUD), Stephen Jackson, Julien Nkoghe Bekale et sa suite ont pu se rendre compte de l'exploitation effective d'une variété améliorée de riz au Gabon.

Ce programme de sélection et d'amélioration variétale dirigé par une compatriote, Yvonne Dea Moukoumbi, veut relancer la culture du riz, devenu l'aliment de base dans le pays. Avec son équipe, ils ont montré au chef du gouvernement que la cul-

ture du riz est effective au Gabon, de même que les variétés améliorées et développées au Gabon sont disponibles, et que la semence certifiée est disponible en quantité suffisante.

Seulement, pendant son exposé, Yvonne Dea Moukoumbi a indiqué à ses hôtes que « le développement de la filière riz au Gabon reste tributaire de plusieurs facteurs dont celui de la sélection d'amélioration variétale pour développer des variétés performantes dans les conditions (biotique et

abiotique) du pays. » Tout comme elle a relevé l'absence d'un Plan national de développement rizicole incluant la recherche fondamentale et la production de la semence de qualité.

Placée sous la double tutelle de l'Institut de recherche technologique (IRT) et de l'Institut de recherche agronomique et forestière (Iraf), en collaboration avec le ministère de l'Agriculture, avec l'aide de la coopération sud-réennne, l'unité de sélection d'amélioration variétale connaît quelques

difficultés, notamment infrastructurelles et en renforcement des capacités, a relevé Mme Moukoumbi.

« Nous n'avons pas de problème de terre. J'avais déjà fait des tests de production rizicole avec l'Onader à Bikélé. Nous avons eu des résultats. Le riz a été vendu. Nous voulons seulement les infrastructures et le renforcement des capacités dans les écoles pour lancer les choses », a-t-elle plaidé.

Préoccupé au plus haut niveau par l'autosuffisance alimentaire, le Premier ministre a manifesté tout l'intérêt qu'accorde le chef

de l'Etat et son équipe à une telle initiative. « Le chef de l'Etat et le gouvernement pensent que nous avons la capacité d'infléchir cette tendance en encourageant la production nationale de riz. Ce que cette compatriote fait aujourd'hui est un bon signal. Nous allons l'encourager pour que le ministère de l'Agriculture dispose de tous les moyens nécessaires et qu'on puisse les mettre à disposition de nos compatriotes qui veulent se lancer dans la production rizicole », a promis Julien Nkoghe Bekale.



Un aperçu du site pilote

Coopération Chine/Gabon

L'Institut Prométhée ouvre son cycle de conférences

MSM

Libreville/ Gabon

A la faveur du lancement officiel de ses activités, l'Institut Prométhée a ouvert, vendredi dernier, le cycle de ses conférences, en présence des ministres de l'Agriculture Biendi Maganga Moussavou et du Tourisme Marie Rosine Itzana, des partenaires au développement et des membres de la communauté scientifique nationale, invités pour la circonstance.

Placée sous le thème "Les nouvelles routes de la Soie : quelles opportunités de développement pour l'Afrique et le Gabon", la conférence inaugurale donnée à cette occasion, organisée en partenariat avec une fondation de droit suisse, dénommée "Tomorrow Foundation", avait pour objectif de permettre aux partici-



Le vice-président et porte-parole de l'Institut Prométhée, Hugues Mbadinga Madiya, déclinant les activités de sa structure à la presse.

pants de cerner les enjeux du programme des "Nouvelles Routes de la Soie" porté par le gouvernement chinois et les opportunités de partenariats qui s'offrent aux pays africains et au Gabon, en particulier.

« L'Institut Prométhée, organisateur de l'événement, est un Think-Thank sous la forme d'une association de droit gabonais, voué à servir de cadre de réflexion et de propositions fécondes, en vue de la modernisation des

politiques publiques et de l'amélioration du positionnement stratégique de l'économie et de la diplomatie gabonaise. Notre Institut est l'expression de la volonté de ses membres fondateurs, de nationalité gabonaise, de créer une passerelle entre le monde de la recherche universitaire et l'administration », a indiqué son président, Yves Sylvain Moussavou Bousougou.

Selon Hugues Mbadinga



Les différents acteurs invités par l'Institut Prométhée immortalisant la rencontre d'échandes de Libreville.

Madiya, son vice-président, l'Institut Prométhée se présente comme l'aboutissement d'une réflexion mûrie sur la nécessité de doter les décideurs, publics et privés, d'une force promotionnelle libre de toute contrainte idéologique et partisane.

Intervenant pour la circonstance, le ministre de l'Agriculture a mis l'accent sur les axes de coopération dans le secteur relevant de sa compétence.

La dimension scientifique de la conférence a été ouverte par la leçon inaugurale du Professeur de droit public et de science politique, Guy Rossatanga Rignault, sur le thème : "De la route de la Soie aux nouvelles routes de la Soie : Histoire, enjeux et place de l'Afrique dans le monde à venir".

La conférence a connu son épilogue avec deux panels. « Au terme de cette première sortie, on peut retenir

que les "Nouvelles routes de la Soie" portées par la Chine ont une histoire séculaire, qui semble aujourd'hui préfigurer un nouvel ordre mondial, économique, culturel et juridique, dans lequel la Chine entend proposer une vision alternative du monde, fondée sur ses valeurs notamment », a souligné le secrétaire général de l'Institut Prométhée, Brice Mavoulou, maître de cérémonie pour la circonstance.

Il faut savoir que "Tomorrow Foundation" est une fondation de droit suisse à but non lucratif, dont la mission est de donner un accès à des technologies et d'organiser des actions ayant un impact social et économique majeur en Afrique dans les domaines de la santé, de l'éducation, de l'énergie et de l'agriculture.

C H A N G E S	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 19/03/2019			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
	DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
	XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	19/03/2019	5 411,85
	USD	1,1349	1USD =	577,987	1 USD	600,535	DOW JONES	19/03/2019	25 866,70
	CAD	1,5134	1CAD =	433,433	1 CAD	467,036			
	JPY	126,5400	1JPY =	5,184	100 JPY	547,321			
	GBP	0,8566	1GBP =	765,768	1 GBP	819,641			
	CHF	1,1360	1CHF =	577,427	100 CHF	62,049,97			
	ZAR	16,3174	1ZAR =	40,200	100 ZAR	4 253,88			
	MAD	10,8820	1MAD =	60,279	1 MAD	63,65			
	CNY	7,6186	1CNY =	86,099	1CNY	88,68			
	KES	114,1700	1KES =	5,745	1KES	5,92			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
19 Mars 2019: 67,56